
19日，国家人口计生委的工作人
员表示，对于试管婴儿的管理，各省
情况不同，以北京为例，有专门的指
定医院，并不是所有医院都能做这项
辅助生育技术。

试管婴儿不是所有医院都能做广州一对富商久婚不孕，去年初借助
试管婴儿技术孕育的8个胚胎竟然全部成
功。 喜出望外的富商夫妇最终找来两位代
孕妈妈， 再加上自身共 3个子宫采取
“2+3+3”方式，在去年九十月份前后一个
月的时间内先后诞下4男4女八胞胎（详见
本报12月20日A30版报道）。

广东省卫生厅有关负责人19日明确
表示， 早在2003年卫生部就已明令禁止
“代孕”广东省卫生厅将追究为8胞胎父母
提供“代孕”服务的医疗机构的责任，并按
相关法规给予处罚。

■ 综合广州日报、法制晚报

中海油距珠海横琴约13海里处的一处天然气管线发生泄漏事故。 这是负责中海油珠海
横琴天然气处理终端的中海油深圳分公司外景（12月20日摄）。 新华社 图

广东省卫生厅：追究医疗机构责任

著名时评人五岳散人接
受记者采访时表示，各种“限”

令都是我国对资源或者利益的过
度透支而采取的一种缓和的“软着陆”

手段。同时，五岳散人表示，年度汉字作为
网络时代的一种文化现象， 在一定程度上关联着

与政治、经济、社会、文化相关的内容。

与年度汉字同时发布
的， 还有“2011互联网十大热
词”，乔布斯、地沟油、校车、郭美美、
PM2.5等引发社会热点事件的词汇“榜
上有名”。互动百科总编辑介绍，互联网十大
热词每年发布一次， 盘点年度热点反映时代特
色、记录社会形态。 ■据法制晚报

“限”是软着陆手段 “Hold住”十大热词

限购令遏制房价上涨 限广令不再“分家”电视剧

年度汉字：限
广电

总局2011年7
月 专 门 召 开 了

“关于防止部分广播
电视节目过度娱乐化座

谈会”，会上专门邀请各大卫
视的相关负责人参与讨论关于

限娱令的意见。2011年10月下旬 ，
广电总局“限娱令”正式下发。

2011年11月28日， 广电总局决
定自2012年1月1日起， 全国各电视
台播出电视剧时， 每集电视剧中间
不得再以任何形式插播广告。

陆杰华表示， 目前电视台节目
一方面同质化太严重，抄袭风太盛。
“《非诚勿扰》一火，相亲类节目立刻
大行其道， 一下子冒出20多档相亲
节目。”

对于限广令， 北京大学艺术学
院教授陈旭光指出， 国家广电总

局出台“限广令”的目的在于
维护电视剧播放的完整

性，保证老百姓的收
看质量。

2011年，哪个汉字最能注解中国？
答案：“限”字。 限号、限流、限娱、限广、限车、限行、限购……
20日下午，全球最大的中文百科网站———互动百科在国家图书馆文会

堂发布“2011互联网十大热词、年度汉字发布会”，“限”字入选2011年年度
汉字。

房地产专家称， 随着各个地方政府对于限购政策的
延续，2012年第一季度将是楼市最为寒冷的时

候,房价将会出现下跌。

今 年
２月，北京出台
住房“限购令”，对
购买住房的条件作出
限定，随后，全国又有47个
城市出台了限购令。

限车令，指的是为了缓解城市
交通紧张，由政府制定并发布的限
制车辆上路数量的政策指令，具体
方式分为限制车辆出行和限制车
辆上牌两种。

北京大学社会学系教授陆杰
华表示，不管限购，还是限车，还是
限行，都在一定程度上缓解了资源
的紧缺状况。比如房价，自出现限
购政策后，房价的过快上涨得到抑
制，部分城市房价还出现了下跌。

“明年上半年楼市依然寒
冷。”著名地产分析师谢逸枫表示，
随着各个地方政府对于限购
政策的延续，2012年第
一季度将是楼市最
为寒冷的时候。
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中国社会科学院社会学研究所19日发
布的2012年社会蓝皮书《2012年中国社会
形势分析与预测》称，2011年是中国城市化
发展史上具有里程碑意义的一年， 城镇人
口占总人口的比重将首次超过50%。

这标志着中国发展进入了一个新的成
长阶段， 城市化成为继工业化之后推动经
济社会发展的新引擎。

基于这一判断， 数位经济学者对记者
表示， 为了适应城市人口比重超过农村这
一新形势， 国家应该尽快在社会政策方面
加以配套，以促进中国经济和社会的发展。

■据经济参考报
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19日，广东汕尾市委、市政府举行乌坎
事件媒体见面会。汕尾市委书记郑雁雄在会
上表示，汕尾市委、市政府决定，把陆丰市
委、市政府正在做的、承诺要兑现的村民诉
求的解决办法，提升到由汕尾市委市政府落
实。 而原先已冻结的丰田畜产有限公司用
地，由政府出面协调、赔偿征地者损失，收回
404亩事件所涉用地， 通过征求规划部门和
村民意见后再进行新的开发，并充分保障村
民的利益。 ■据南方日报

据新华社珠海12月20日电（记者 魏
蒙、 黄国保）负责中海油珠海横琴天然气
处理终端的中海油深圳分公司相关负责人
20日中午透露， 在距该终端约13海里处海
底疑似外因所致管线损伤， 已造成天然气
泄漏事故。目前，该公司正在进行管线泄压
工作，在预计于21日完成此项工作后，将进
入漏点探查及堵漏处置环节， 该公司将按
照已制定的管线修复方案，尽快修复管线、
恢复生产。

渔民发现泄漏事故
据了解，12月19日上午，是在相关海域

作业的渔民发现这一事故。当日9时，珠海
海事局将此事故通报了该公司。 记者在珠
海市横琴新区西北角靠海处看到， 挺立于
高空的放空火炬正在熊熊燃烧， 火势比平
时大2至3倍。平日，这一火炬在点燃时能起
到稳定天然气压力的作用。同时，距该处约
13海里处安置了中海油输气管线的海面
上，也有一片形似火炬的火焰，这有助于降
低安全风险。

据中海石油（中国）有限公司深圳分公
司副总经理高广生介绍，发现这一事故后，
该公司已及时关停了上游气田的生产装
置。现在，加大放空火炬的燃烧火势，是为
了尽快烧尽仍存于海底输气管线中的天然
气， 以便通过外输管网及火炬燃烧排放等
加速泄压，加快修复管线的步伐。此事件未

造成人员伤亡及环境污染， 也未发现海洋
环境污染，处于可控状态。

下游用户用气受影响
据中海石油（中国）有限公司深圳分公

司党办主任林仲明介绍， 此次因事故停产
期间， 该公司每天损失2.67万桶油当量的
天然气。 目前， 该公司正在和相关方面沟
通，以减少此次事件对下游用户的影响。

中海油又漏了：这次是海底燃气！
事发珠海横琴海域 海面冒火日损2万余桶油当量天然气

社科院报告：
城镇人口首超农村

广东汕尾乌坎事件
404亩土地被收回

今年9月21日，乌坎村400多名村民因土
地问题、财务问题、选举问题对村干部不满，
到陆丰市政府非正常上访，部分村民冲击围
困村委会、公安边防派出所。

9月22日上午，部分村民组织阻挠、打砸
进村维持秩序民警和警车， 六部警车被砸
坏。

11月21日，又有400名左右的乌坎村民聚
集到陆丰市政府门口非正常上访。

事件发生后，汕尾和陆丰市两级党政开
展全面进村入户做村民工作，部分村民的思
想开始往好的方向转化。村民在罢市、罢渔3
天后，于11月24日恢复正常生产生活秩序。

事件回顾

6月初，中海油蓬莱19-3油田发生溢油
事故， 致周边约3400平方公里海域水质下
降， 距离较近的山东省长岛县近岸海域鱼
类出现死亡，疑似细菌感染所致。

11月11日, 国家海洋局正式公布对蓬
莱19-3号油田溢油事故原因的调查结论,
认定康菲石油中国有限公司存在违规操
作,造成重大责任事故。

康菲石油公司有关人士12月16日在接
受采访时表示, 目前基本没有证据显示渤
海湾蓬莱19-3号油田今年6月份发生的漏
油事故对环境产生了影响。“这是在耍赖!”
19日, 听闻康菲公司对漏油事故的表态,烟
台牟平区姜格庄镇的扇贝养殖户感到难以
接受，他们表示将继续起诉康菲。

中海油曾发生漏油事故
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《广东一对富商生下八胞胎》后续


